

Hacia finales del año 2004 el Primer Ministro decidió remover de su cargo a tres de los ministros cuya renuncia había sido revertida.

Hacia finales del año 2004 el Primer Ministro decidió remover de su cargo a tres de los ministros cuya renuncia había sido revertida. También retuvo las carteras de Finanzas y Defensa, pero se desprendió de la de Educación y Servicio Público.

Todos estos hechos generaron una disminución de la imagen pública del Primer Ministro. De hecho sondeos de opinión demostraron que su popularidad estaba decayendo. En el mes de diciembre la presión social aumentó debido a:

Aumentos de los impuestos para recaudar dinero y así pagar una deuda pública.

Conflictos laborales que atravesaba la compañía pública de teléfonos BTL. Los trabajadores le reclamaban al Estado que la compañía no se vendiera a inversores extranjeros. Esto generó manifestaciones y sabotajes de los servicios de telefonía que dejaron a Belice incomunicado.

Estas probablemente fueron las últimas causas que debilitaron aún más la figura de Musa y que le obligaron a apartarse de su cargo que era lo que le exigían los sindicatos, si bien el conflicto se disipó antes de agotar su margen de maniobra.



Dean Oliver Barrow.

DEAN OLIVER BARROW

Partido Político: Partido Democrático Unido.

Período de Mandato: 2008 – actualidad.

BIOGRAFÍA

Nació en la ciudad de Belice el 2 de Marzo de 1951.

Realizó sus estudios secundarios en St. Michael's College de Ciudad de Belice. Obtuvo una acabada formación de Leyes en la Universidad de las Indias Occidentales (UWI) en Cave Hill, Barbados, la Escuela de Derecho Norman Manley (NMLS) de Mona, Jamaica, y la Escuela de Derecho de la Universidad de Miami, en Coral Gables, Florida, por las que obtuvo respectivamente una diplomatura en 1973, un certificado de Educación Legal en 1975 y la licenciatura en 1981. Más tarde realizó en la universidad estadounidense un master de Relaciones Internacionales.



Ciudad de Belice.

Uno de sus primeros trabajos como abogado lo realizó en un bufete de abogados que regentaba su tío, Dean Lindo, líder del partido político Movimiento por el Desarrollo Popular (PDM) en el año 1973. En la misma época fusionó su formación con el Partido de la Independencia Nacional (NIP) de Phillip Goldson y el Partido Liberal (LP) de Manuel Esquivel. De este modo tuvo lugar el Partido Democrático Unido (UDP) de fuerza de centroizquierda que tuvo como principal objetivo vencer en las urnas al Partido Popular Unido (PUP). Esta última era una formación conservadora que venía dominando la política de la entonces colonia británica desde su surgimiento en 1950 y cuyo líder era George Price. Estaba al frente del Ejecutivo desde 1961, con rango de primer ministro a partir de 1964, cuando Londres otorgó a los beliceños un marco de autogobierno como antesala de la independencia. En 1974 Lindo asumió el liderazgo del UDP y se sentó en la Cámara de Representantes tras unas elecciones que sin embargo volvió a ganar el PUP.



Universidad de las Indias Occidentales.

La participación de Barrow a la política se produjo en diciembre de 1983 cuando se presentó como candidato en las elecciones municipales para concejal de la ciudad de Belice. En esa oportunidad obtuvo la victoria.

La participación de Barrow a la política se produjo en diciembre de 1983.

Más tarde, viendo que su carrera política estaba por buen camino decidió involucrarse con la política nacional. El 14 de diciembre de 1984 se celebraron elecciones parlamentarias. Por la circunscripción de Queen's Square uno de los 21 candidatos del UDP que ganó el escaño en la Cámara de Representantes de 28 miembros, participando de una victoria aplastante sobre el PUP de Price, que vio interrumpida su larga supremacía tras haber ganado todas las elecciones, siete, desde 1954.

Hacia el año 1982 asume como Primer Ministro Manuel Esquivel. También se desempeñó como Ministro de Asuntos Exteriores y Desarrollo Económico. En junio de 1986 Barrow reforzó su peso en el Gabinete con la adición del puesto de fiscal general.

Dos años más tarde en las elecciones de septiembre de 1989, Borrow decidió renovar el escaño. Pero su partido político no resultó victorioso ya que el PUP obtuvo la mayoría. De este modo asumió Price como Primer Ministro. Los cinco años que siguieron Borrow decidió dedicarse a la política en la oposición parlamentaria y ejerciendo su profesión de modo privado. En el año 1990 legó a ser vice líder del partido político en el cual militaba.

En junio de 1993, el UDP en coalición con la Alianza Nacional por los Derechos Beliceños (NABR, fuerza fundada por Phillip Goldson en 1992 tras acusar a Esquivel y Barrow de ser demasiado blandos en el manejo del conflicto con Guatemala) obtuvo una mayoría de 16 escaños, permitiendo al líder del partido recobrar el puesto de primer ministro el 3 de julio. El que ocupó el lado derecho en el puesto de Consejo de Ministros fue Barrow quien ocupaba el cargo de Titular de Exteriores, de Desarrollo Económico y fiscal general. Luego de haber asumido el Ministerio de Seguridad Nacional Barrow comenzó a ocupar tantas funciones en el gobierno que la oposición a modo de metáfora lo tildó de “ministro de todo”.



Junto a su par, Barack Obama.

La victoria de Barrow significó la tercera derrota en medio siglo para el gobernante Partido Unido del Pueblo de Musa.

PRESIDENCIA

Barrow llegó a ser Primer Ministro de Belice en el 7 de febrero de 2008 por el partido UDP. En esa ocasión venció con el 56.6% de votos y 26 de los 31 escaños de la Cámara de Representantes. Fue el cuarto primer ministro de Belice y el primero de raza negra.

Antes de llegar a ser Primer Ministro fue en dos oportunidades Ministro de Exteriores del mandato de Manuel Esquivel. Llegó a la gobernación en un clima tenso producto del descontento que tenía el electorado de Belice con Musa, el anterior Primer Ministro.

La victoria de Barrow significó la tercera derrota en medio siglo para el gobernante Partido Unido del Pueblo de Musa, que ha dominado la política desde que la nación centroamericana de 300,000 habitantes eligió a su primera asamblea legislativa en 1954.

La campaña política de Barrow para promocionarse como futuro Primer Ministro se basó en liberar a Belice de los escándalos de malversación de fondos que golpearon a los últimos años de Gobierno de Musa.